
Envoyé : mardi 27 juin 2023 17:05 

À : Enquete Publique PLU 

Objet : Observations sur le PLU à l'attention de M Ladruze Commissaire Enquêteur  

  
Hervé Guinamant 
16 impasse de Thumery 
77310 Boissise le Roi 
 
 
 
 
Observations sur le PLU de Boissise le Roi ( 27 Juin 2023) 
 
 
 
Sur la Forme et sur le Fond 
 
 
 
Sur la Forme : 
 
Après une réunion publique en décembre 2022, et une information dans le journal trimestriel de la commune numéro 12 d’Avril , 
Mai, Juin, AUCUNE INFORMATION sur les panneaux de la commune pendant toute la durée de l’’enquête publique …. 
 
Cela semble bien peu , par rapport à l’importance que revêt ce PLU pour l’avenir de la commune. 
 
Si tous les documents sont consultables en ligne, ceux ci sont difficiles d’accès (pas en première page du site de la Mairie, aucun lien 
amenant directement au PLU ) donc peu accessibles pour des personnes qui ne pratique pas internet souvent 
 
 
Ces manques , sont déjà des raisons valables pour ajourner ce PLU. 
 
 
Sur le Fond: 
 
 
En premier : AUCUN ZONAGE sur le PLU (es ce normal?) 
 
Puis: 
La base Nautique, à l’Ouest de la commune (classé point numero 7 dans le PLU) , d’importance intercommunale n’est que peu citée, 
dans le PLU. Uniquement, afin d’établir des liaisons douces ou des transport en commun ou souhaiter la valorisation du tourisme et 
des loisirs (page 8 du PADD) , mais quand on se rend sur place , celle ci est présentée comme appartenant à St Fargeau 
Ponthierry  …( panneau à l’entrée ,puis à l’intérieur). 
 
Depuis plus de 20 ans , un flou « artistique » existe autour de cette base… au point que beaucoup d’habitants ignorent que cette base 
est sur Boissise (même une partie de la police municipale) 
 
Il faut savoir que depuis 10 ans des activités nombreuses se sont développées. 
Les bâtiments , les équipements sportifs, l’emploi sont une partie importante de l’avenir communal 
 
Si on parle d’intercommunalité , il est étonnant que cette base soit gérée à priori par le PNR (parc régional du Gâtinais ) alors que 
depuis le rattachement de St Fargeau Ponthierry à la CAMVS (communauté d’agglomération Val de Seine) Il serait judicieux que 
cette dernière reprenne ce parc… 
 
 
Rien que cette partie justifie un PLU I (intercommunal) 
 
 
 
Pour la partie urbanisme , ce PLU est l’occasion de réunir les deux extrémités de la commune  
Il y a une opportunité de réunir les deux hameaux afin d’avoir une unité communale. 
Et sans urbaniser a outrance , avoir une cohérence géographique.(RD 142/ RD 607) en accord avec Pringy. 
 
Ceci permettait de remplir les objectifs de logements sociaux qui font défaut sur Boissise le Roi 
 
Question : pourquoi tout est géré maintenant de plus en plus en intercommunalité , hors les logements sociaux? 
 
 
Concernant la loi SRU et ALUR , et la page 61 du PLU  
Si le principe de densifier l’existant semble cohérent en général  



 
 
A été oublié , « comme dent creuse » par M le Préfet de Seine et Marne , à l’ouest de la commune la section AE parcelle 004 
(géoportail-urbanisme). En effet voila plus de 25 ans que cette parcelle en partie NON inondable est a l’abandon et ce serait 
l’occasion d’activer le droit de préemption de la commune , surtout que celle ci est a moins de 7mnt à pied de la gare de 
Ponthierry…. 
 
Sur la dent creuse N°5 restée libre , comment expliquer que le promoteur initial (les nouveaux constructeurs) dans les années 
1980  n’ait rien construit sur cette parcelle , ce qui a été un manque a gagner pour le promoteur ….                                       La 
réponse :  des sources venant du secteur de l’établissement des trois soleils , la configuration du terrain en pente , draine celles ci 
vers les EU / EP (raccordement au 26 avenue de Thumery) et vers le ru de la mare aux evêes. 
Pour rappel des travaux importants de VRD ont du être réalisés a cause de ces sources.(page 63 du PLU) 
 
 
Si cette parcelle est urbanisée , Au dela d’un raccordement sur EU/EP un peu juste,  il y aura perte de place de stationnement entre 
autre ,mais surtout,  une étanchéification des sols ce qui est contraire aux objectifs écologique du PLU. 
Des désordres importants sont à craindre. 
 
Il est à noter a l’occasion du PLU , qu’il n’y a eu aucune anticipation, depuis plusieurs mandatures sur l’exercice du droit de 
préemption par la commune ,sur les propriétés, terrains et maisons mis en vente dans un rayon de 2 km autour de la gare de Boissise 
, Plusieurs propriétés ont été mises en vente ces derniers mois… 
Rappel: Le quartier de la gare doit être densifié de 15% pour Boissise le Roi 
 
200 logements étant à produire d’ici 2030… 
 
Le problème n’étant pas la construction de logements , mais leur attribution 
Un PPGDID (Plan Partenariat de Gestion de la Demande et de l’Information des Demandeurs) pour politique intercommunale 
d’attribution (LOI ALUR) doit renforcer, en cela, le rôle de la CAMVS 
 
Dernier point important : le franchissement de la Seine , avec en annexe II.7b  
Et le projet de Liaison A6-RD607-RD142 ou figure la ZA des Portes du Gatinais…encore un point qui justifie un PLU 
Intercommunal …puisque cela coupera la commune en deux définitivement. 
Même si celui ci,  soit apparement , ajourné (CD77) page 46 du PLU. 
 
 
 
 
Pour toutes ce raisons , je demande au Commissaire enquêteur de rejeter ce PLU.dans son état actuel. 
 
 

 


